



笑顔と輝きに満ちた谷原中

# 谷原中だより

練馬区立谷原中学校  
校長 大槻 亨  
令和2年12月25日  
12月号

## 令和2年を振り返って

教務主任 桑名康博

今年は、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、教育活動を大きく変更せざるを得ない年となりました。

3月から臨時休校が始まり、今年度に入り4月6日に始業式は行いましたが、学校が再開されるまでの2か月間は、週一回の電話での健康観察と4回の参集日を設け、休校期間中の課題の配布や回収を行うだけで終わってしまいました。6月1日に学校が再開されましたが、当初の3週間は分散登校や午前中授業等で対応を行い、4週目からようやく6時間の通常授業と部活動が再開され、今に至っています。

現在、通常の学校生活に戻りつつあるものの、3密を避けることをはじめ、マスク・手洗い・検温・消毒、給食では全員が前を向いてできるだけ会話をせずに食べるなど、新しい生活様式での教育活動が行われており、まだ、以前のような活動ができるようになっていません。朝礼等も、全校生徒が体育館に一堂に集まることはせず、ズームを使い各教室で話を聞くなど工夫しています。

学習に関しては、4月、5月の臨時休業の35日間分の授業時数約200時間、これら臨時休業に伴う授業時数の不足を今年度内に補い、生徒の学習の機会を確保するとの区の方針が出されました。これを受け谷原中学校では、

- ①夏休み期間を3週間短縮。
- ②月1回であった振替なしの土曜授業を月2回行う。
- ③水曜日の授業を5時間から1時間増やし6時間授業にする。
- ④定期考査期間中、従来はテスト終了後は下校であったものを、午後も授業を行う。
- ⑤昨年度まで行っていた朝読書の時間を朝学習の時間に振り替える。

以上のような対策を行い、不足分の授業時数の確保に取り組んできました。

10月末での授業時数の集計では、当初計画していた時数と比べ、60時間分（2週間分の授業時数）の不足まで取り戻すことができています。2月中には不足分はすべて解消でき、各教科とも計画していた学習内容は年度内にはすべて終えることができる見通しです。

行事に関しても、多くの行事が中止となりました。子供たちが楽しみにしていた3年生の修学旅行、特別支援学級の移動教室、2年生と特別支援学級のスキー移動教室、1年生の校外学習です。また、進路学習にも繋がる職場訪問や職場体験、上級学校訪問をはじめ多くの行事が中止となってしまいました。

しかし、運動会については、10月24日（土）に、日程を大きく変更して行うことができました。当初は、その実施も危ぶまれていましたが、いわゆる3密を回避するため例年行っていた種目を取り止めたり、変更したりしての実施となりました。谷原中の伝統となっていた学年種目の、1年いかだ流し・2年大縄跳び・3年大ムカデは取りやめ、全学年八の字縄跳びとし、一人一人が順番に大縄を連続して跳びその回数を競う競技に変更することや、恒例となっていた各クラスの応援合戦などを取り止めるなど、例年と大きく異なる運動会でした。

しかし、運動会終了後の、子供たちの感想文を見てみると、「楽しかった」「運動会ができてよかった」と多くの生徒が書いていました。特に、3年生のアンケートの結果では、9割を超える生徒が達成感をもっていることが分かりました。多くの行事が中止となっている今年、私たち職員も実施できて本当に良かったと考えています。

部活動についても、大きく変わりました。3月から活動が休止となり、再開されたのが6月下旬からでした。その間に計画されていた春の大会・夏の大会がすべて中止となりました。それに代わる代替試合が夏休みに行われたものの、3年生にとっては春や夏の大会は中学校最後の公式戦でしたので、さみしい部活動の引退となってしまいました。現在は以前と同様とまではいきませんが、新人大大会や練習試合など制約はありますが活動を行うことができています。

今年は、コロナ禍で子供たちに学習、行事、部活動等で大きな負担をかけてしまい、また、残念な思いをさせてしまいました。現在谷原中では、幸いにも生徒や職員の感染はありませんが、区内の学校では感染が報告されています。また、ニュースでも都内はもとより全国的にも感染者数が急増し、教育活動にも影響がでてくるのではないかと心配しています。

今後も、学校でできる最大限の感染予防対策をしっかりと行いながら、また、学校で教育活動ができる喜びを感じながら、精一杯取り組んで行きたいと考えています。

## = 努力を実らせる =

第三学年主任 藤並 邦治

今年新型コロナウイルス感染症の影響で多くの行事が中止・変更となりました。3年生は活躍の場や楽しみがなくなり、やる気や意欲を見失うのではないかと心配した時期もありました。そんな状況でも不平や不満を口にする生徒が出てこないことは驚きでした。6月、本格的に学校が再開されると生徒は授業に集中し、限られた活動にも積極的に取り組みました。短くなった夏休みが明けると進路実現に向けて動き出しました。しかし、何をとって“例年通り”が通用しません。戸惑いながらも一歩ずつ前進してきました。年が明けると入試本番です。我慢と忍耐の日々を乗り越えて取り組んできた成果を形にするときです。「努力は必ず報われる」この言葉を信じて最後までがんばろう！

### ～ おめでとうございます ～

【バスケットボール部】 第57回 練馬区中学校総合体育大会(新人大会) バスケットボール男子の部 準優勝  
 【税の作文(3年生)】 練馬東納税貯蓄組合連合会会長賞 中村和葉 山田 絢 幸村優太  
 全国納税貯蓄組合連合会優秀賞 林 姿宜  
 【ジュニアリーダー養成講座修了】 山本佑奈 西山珂凜 中林理央

### 1月の予定から



日	曜	おもな予定
1	金	元日
2	土	
3	日	機械警備(終)
4	月	
5	火	
6	水	
7	木	冬季休業日(終) ◇成績一覧表審査
8	金	あいさつ運動(1年)、始業式
9	土	土曜授業日(学校公開日)、道徳授業地区公開講座
10	日	
11	月	『成人の日』
12	火	あいさつ運動(2年) ◎都推出願
13	水	専門委員会
14	木	
15	金	中央委員会
16	土	

日	曜	おもな予定
17	日	
18	月	あいさつ運動(3年) 生徒朝礼 避難訓練
19	火	2年英語4技能検定
20	水	◇職員会議
21	木	1年生・F組百人一首大会
22	金	英語検定
23	土	土曜授業日(公開なし)
24	日	
25	月	あいさつ運動(1年)
26	火	◎都推入試(1日目)
27	水	◎都推入試(2日目) ◇職員会議
28	木	2年生百人一首大会
29	金	●都一般出願
30	土	
31	日	

### 【冬季休業中の連絡体制について】

《冬季休業中の電話対応について》 「応答メッセージ機能」により対応する期間と時間

- 1 期間 冬季休業期間 12月26日(土)～1月7日(木)
- 2 時間 ○平日の16時45分から翌日(金曜日は翌週)8時15分まで  
○土・日曜日、祝日の終日、12月29日(火)～1月3日(金)

《学校閉庁期間中の連絡体制について》 学校配備携帯電話番号 『080(7249)2957』

新型コロナウイルス感染症関連で「緊急連絡」が必要となった場合、上記携帯電話へご連絡ください。

- (1) 生徒が医師や保健所の指示でPCR検査を受けることになった場合
- (2) 生徒がPCR検査の結果“陽性”となった場合
- (3) 生徒が濃厚接触者(同居の家族が発症した場合など)となった場合